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RECEITAS
Dados da Secretaria do Tesouro Nacio-
nal (STN), ligada ao Ministério da Eco-
nomia, mostram que a receita tributá-
ria dos estados brasileiros caiu 7,8% no 
primeiro semestre de 2023 ao se com-
parar com o mesmo período de 2022. O 
resultado pressionou a receita corrente, 
que recuou 2,3%. No mesmo período as 
despesas correntes cresceram 4,7%. No 
Rio Grande do Norte, a despesa de pes-
soal no Estado cresceu 16,2% de janeiro 
a junho deste ano na comparação com 
iguais meses de 2022, o que contribuiu 
para a despesa corrente avançar 15,4%. 

CLIMA
Natal participa na ci-
dade de Porto Alegre 
(RS) do 2º Encontro 
Regional ICLEI Sul, 
onde vai debater jun-
to a outras cidades 
brasileiras a questão 
da emergência cli-
mática e suas conse-
quências. Simultane-
amente aconteceu, 
nessa quarta-feira (16), 
a reunião regional do 
Fórum C27, com tra-
balhos dos secretários 
de meio ambiente de 
onze capitais brasilei-
ras. O Encontro ICLEI 
aberto nesta quinta 
(17) segue com pro-
gramação até o dia 18 
de agosto.

SERVIÇO
A Neoenergia Cosern 
realiza nesta segunda 
(21) e terça-feira (22), 
uma ação especial de 
renegociação de dívi-
das na zona Sul de Na-
tal. A Unidade Móvel 
de Atendimento está 
estacionada em fren-
te ao Colégio Salesia-
no Dom Bosco, na Av. 
Ayrton Senna, 1845, 
Nova Parnamirim, das 
08h às 16h.

VULCÕES NO RN?
O  professor Zorano Souza, do departamento de Geo-
logia da Universidade Federal do Rio Grande do Norte 
(UFRN), vai fazer um pós-doutorado na Universidade 
de Geociências de Wuhan, na China, para estudar os 
vulcões que existiam no Nordeste do Brasil. Ele vai fi-
car na Escola de Recursos da Terra da universidade 
chinesa, que vai apoiar sua pesquisa em vários locais. 
Ele vai coletar amostras desde Macau, no litoral nor-
te do Rio Grande do Norte, onde há registros dessas 
formações geológicas, até Boa Vista e Queimadas, no 
interior da Paraíba.

CONCURSO I
A Prefeitura Municipal de Mossoró publicou nesta 
sexta-feira (18) decreto para que as secretarias muni-
cipais da Saúde, Assistência Social e Cidadania e Edu-
cação apresentem cronograma de concurso público. 
O decreto foi publicado no Diário Oficial de Mossoró 
(DOM).

CONCURSO II
A Paraíba tem pelo menos 1.504 vagas em diversos 
concursos públicos com inscrições abertas. As opor-
tunidades são para a Polícia Militar, Corpo de Bom-
beiros, Ministério Público, além das Prefeituras de 
Curral de Cima, Guarabira, Serra Branca, Patos e San-
ta Helena.

EXAMES
Com a intenção da descoberta precoce do câncer de 
mama, a Prefeitura de Natal, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde de Natal (SMS-Natal), em parceria 
com o Grupo Reviver, oferece exames de mamografia 
de forma itinerante, durante todo o ano, em diversas 
Unidades de Saúde do município. De 21 a 25 de agos-
to, os serviços de mamografia estão sendo ofertados 
na Unidade de Saúde Candelária, localizada na Rua 
Barão de Açu, S/N, Candelária.

A agência de viagens 
123Milhas terá de explicar à Se-
cretaria Nacional do Consumi-
dor (Senacon) os motivos que 
a levaram a cancelar pacotes 
de viagem e a emissão de pas-
sagens para embarque previsto 
entre setembro e dezembro.

O caso já vem sendo 
acompanhado pelo Minis-
tério do Turismo que, no 
sábado (19), informou que 
acionaria a Senacon para ava-
liar a conduta da 123Milhas. 
Por meio de sua conta no Twit-
ter, o secretário Nacional do 
Consumidor, Wadih Damous, 
disse - nesta segunda-feira (21) 
- que vai notificar a empresa 
para que dê explicações acerca 
do cancelamento de pacotes 
flexíveis de viagem.

“Caso sejam identificadas 
irregularidades no ressarcimen-
to aos consumidores, abrire-
mos processo administrativo 
que poderá resultar em sanções 
à empresa”, tuitou o secretário. 
“A empresa não pode, por 
exemplo, oferecer apenas a op-
ção de voucher para ressarcir 
os clientes, que têm o direito 
de optar pelo ressarcimento 
em dinheiro. Consumidores 
que se sintam lesados podem 
encaminhar reclamação através 
do site.

Em nota, o Ministério da 
Justiça lembrou que a moda-
lidade de venda de passagens 
- por meio de transferência de 
milhas - precisa atender previ-
são do Código de Defesa do 
Consumidor.

“A cláusula contratual que 
permita cancelamento de for-
ma unilateral é considerada 
abusiva e consequentemente 
nula. O reembolso deve ga-
rantir que os consumidores 
não tenham prejuízo e a opção 
por voucher não pode ser im-
positiva, tampouco exclusiva. 
A devolução deve atender os 
valores pagos com eventuais 
correções monetárias”, diz a 
nota do Ministério da Justiça 
ao enfatizar que a empresa 
deve informar de forma clara 
a modalidade de reembolso.

As manifestações do secre-
tário e do Ministério da Justiça 
respondem ao comunicado di-
vulgado pela empresa na sex-
ta-feira (18), quando informou 
que suspendeu a emissão de 
passagens para embarque pre-
visto entre setembro e dezem-
bro deste ano.

Na sequência, a 123Milhas 
disse que os valores já pagos 
pelos clientes serão devolvi-
dos em vouchers para com-
pra na plataforma da empresa. 
Os cancelamentos, segundo 
a agência de turismo, teriam 
ocorrido por “motivos alheios 
a sua vontade”.

“Nós entendemos que 
essa mudança é inesperada e 
lamentamos o inconvenien-
te que isso possa causar. Para 
nós, manter a sua confiança é 
o mais importante. Por isso, 
estamos fazendo o possível 
para minimizar as consequên-
cias deste imprevisto”, decla-
rou a plataforma da empresa.

Senacon cobra 
explicações da 
123Milhas sobre 
viagens canceladas

Agência cancelou pacotes e a emissão de passagens
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Hospital Monsenhor Walfredo Gurgel registra cerca de 5 mil procedimentos por mês

A Secretaria de Estado da 
Saúde Pública do Rio Grande do 
Norte (Sesap) está desenvolvendo 
um projeto para criar uma bar-
reira sanitária ortopédica, com o 
intuito de diminuir a demanda de 
baixa e média complexidade no 
Hospital Monsenhor Walfredo 
Gurgel (HMWG), abrindo espaço 
para que a unidade possa atender 
a alta complexidade, que é exata-
mente o seu perfil. 

Essa barreira seria composta 
por uma unidade hospitalar, prepa-
rada com equipamentos e pessoal 
capacitados para atender a deman-
da ortopédica de baixa e média 
complexidade, especialmente nos 
municípios da Grande Natal, com 
exceção da capital do Estado. 

“A barreira é a instalação de 
serviços que possam atender pa-
cientes que estão entrando no 
Walfredo Gurgel, mas não são 
perfil da unidade. Pacientes da 
ortopedia de baixa complexidade 
não deveriam estar no Walfredo. 
O hospital é para politraumas e, 
principalmente, pacientes de alta 
complexidade”, explica Lyane 
Ramalho, secretária de Saúde do 
Rio Grande do Norte. 

A opção por montar essa no-
vidade nas cidades próximas a 
Natal é feita porque a maioria dos 
pacientes atendidos no Walfredo 
Gurgel hoje são oriundos delas, 
de acordo com a secretária de 
Saúde, Lyane Ramalho. 

“Esse é o maior hospital do 
estado, picos de maiores pressões 
na porta do Walfredo Gurgel vão 
acontecer. Aqui na Região Me-
tropolitana, a gente ainda precisa 
resolver o problema da barrei-
ra sanitária ortopédica que está 
em construção, inclusive com o 
apoio do Ministério Público. Par-
namirim, São Gonçalo do Ama-
rante, Macaíba e Extremoz estão 
demandando essa grande pressão 
aqui na porta do Walfredo Gur-
gel”, diz Lyane Ramalho. 

Com o intuito de, literalmen-
te, ‘barrar’ a chegada de pacientes 
que não são o perfil do Walfredo 
Gurgel, a barreira sanitária deve-
rá ser concretizada com o apoio 
da Sesap, e com os municípios 
se responsabilizando pela manu-

Sesap prepara barreira sanitária 
ortopédica para desafogar o 
Hospital Walfredo Gurgel
COM O INTUITO DE IMPEDIR QUE CASOS DE BAIXA COMPLEXIDADE CHEGUEM AO MAIOR HOSPITAL DO 
ESTADO, A BARREIRA SANITÁRIA PODE REDUZIR EM 70% O NÚMERO DE ATENDIMENTOS NO WALFREDO 
GURGEL, DIMINUINDO A “PRESSÃO” NA UNIDADE, QUE HOJE FAZ CERCA DE 5 MIL ATENDIMENTOS/MÊS

tenção do serviço médico pré-
vio que atenderá as demandas e 
fará a espécie de triagem. Hoje, 
este serviço é feito pelo princi-
pal hospital do estado, de onde 
os pacientes são encaminhados 
para outras três unidades, uma 
pública e duas privadas atenden-
do em parceria com o SUS para 
que sejam realizadas a cirurgias, 
que na maioria são para tratar 
pequenas fraturas, ou seja, baixa 
complexidade, completamente 
fora do perfil do Walfredo. 

O diretor do Hospital Wa-
lfredo Gurgel, Tadeu Alencar, 
ao comentar as mudanças mais 
urgentes no atendimento de 
pacientes de perfil ortopédico, 
aponta que o problema será 
melhor encarado com a criação 
da barreira sanitária.

“Sabemos que a solução de-
finitiva é a barreira sanitária em 
baixa complexidade em orto-
pedia nos municípios de Parna-
mirim, São Gonçalo, Macaíba e 

Extremoz. Tendo o hospital de 
barreira sanitária todos os pacien-
tes de baixa complexidade que lo-
tam os nossos corredores — que 
correspondem a 70% de todo o 
nosso atendimento —, vão poder 
finalmente ser atendidos, que são 
fraturas pequenas e estão sempre 
aqui”, explica o médico Tadeu 
Alencar, diretor do HMWG.

Atualmente, o Walfredo Gur-
gel chega a fazer cinco mil atendi-
mentos por mês. De acordo com 
o gestor da unidade, a criação da 
barreira sanitária pode reduzir 
cerca de 3,5 mil procedimentos. 

“O ideal é a gente ter essa 
barreira. Tendo essa barreira na 
ortopedia, e com a capacidade 
que a gente tem, conseguiremos 
perfeitamente dar conta do aten-
dimento aos nossos pacientes, 
com folga até. Precisa apenas ter 
essa barreira, pois não podemos 
atender o que não é do nosso 
perfil”, completa Tadeu Alencar. 

Por ser um projeto condu-

zido não só pelo Governo do 
Estado, mas também pelos mu-
nicípios, esses entes precisam 
conversar entre si para progre-
dir e tirar a ideia do papel. No 
entanto, Maria Eliza Soares, pre-
sidente do Conselho de Secreta-
rias Municipais de Saúde do Rio 
Grande do Norte (Cosems RN), 
diz que a temática ainda não foi 
apresentada de forma oficial aos 
municípios. 

“A gente vem falando da 
necessidade de ter uma inter-
venção do estado diante da si-
tuação, que está uma coisa ab-
surda. Nós sabemos da grande 
demanda que existe, o Walfredo 
Gurgel sempre agonizando com 
os corredores lotados, e, infeliz-
mente sempre a culpa é do mu-
nicípio, uma vez que as pessoas 
vêm destes locais. No entanto, 
o município não é responsável 
por ter esse serviço, ele precisa 
ser realmente ofertado pelo es-
tado”, diz Maria Eliza Soares.

A Secretaria Estadual de Se-
gurança Pública (Sesed) promo-
veu nesta segunda-feira (21), a 
Operação Shamar, de combate à 
violência contra à mulher. A ação 
que acontece em âmbito nacional 
até 15 de setembro contará com o 
trabalho integrado das forças de 
segurança do estado.

“A operação desencadeada 
pelo Ministério da Justiça acon-
tece em todo país. Especifica-
mente aqui no Rio Grande do 
Norte, engloba a Sesed e a Se-
cretaria de Mulheres e Direitos 
Humanos, juntamente com os 
órgãos operacionais. Cada órgão 
vai desempenhar o seu papel, 
onde todas essas medidas de ca-
ráter preventivo, educativo e re-
pressivo devem contribuir para 
um resultado efetivo de combate 
à violência”, afirmou o secretário 
de segurança pública. Coronel 
Francisco Araújo.

Em todo o país, a coordena-
ção é da Diretoria de Operações 
Integradas e de Inteligência da 
Secretaria Nacional de Segurança 
Pública (Diopi/Senasp), e conta 
com o apoio do Ministério das 
Mulheres (MM) e do Colégio de 
Coordenadores das Mulheres em 
Situação de Violência Doméstica 
e Familiar dos Tribunais de Justi-
ça Estaduais (COCEVID).

De acordo com o Anuário 
Brasileiro de Segurança Pública, 
o Rio Grande do Norte registrou 
um aumento de 37% nos casos 
de violência doméstica em 2022 
em comparação com o ano ante-
rior. Dados da Coordenadoria de 
Informações Estatísticas e Análi-
ses Criminais (COINE), ligada à 
Secretaria Estadual de Segurança 
Pública (SESED), apontam que 
387 medidas foram descumpridas 
de 01 de janeiro a 31 de julho de 
2022. Já em 2023, no mesmo pe-
ríodo, foram contabilizados 618 
descumprimentos. Atualmente, o 
Rio Grande do Norte conta com 
12 delegacias especializadas no 
atendimento a mulher. 

A Polícia Civil elaborou es-
tratégias para que, neste mês, du-
rante a operação, policiais sejam 
destinados as cidades onde existe 
um aumento no número violên-
cia. que não possuem delegacias.

Operação
combate 
violência 
doméstica
AÇÃO ACONTECE ATÉ 15 
DE SETEMBRO EM TODOS 
OS ESTADO BRASILEIROS
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Enquanto a pandemia come-
ça a se tornar uma lembrança dis-
tante para muitos, a Câmara Mu-
nicipal de Natal esteve no centro 
de uma polêmica nas últimas 
semanas em relação às sessões 
ordinárias remotas e à vestimenta 
dos vereadores durante essas ses-
sões. A ausência de regulamenta-
ção clara no Regimento Interno 
gerou debates entre os parlamen-
tares e foi colocada em evidência 
a necessidade de ajustes no fun-
cionamento do Legislativo. Dian-
te desse cenário, o presidente da 
Câmara Municipal de Natal, o ve-
reador Eriko Jácome, anunciou o 
encerramento do sistema de ses-
sões virtuais. 

As sessões remotas foram im-
plementadas como medida tem-
porária durante o auge da pan-
demia, mas até o momento, não 
foram oficialmente incorporadas 
ao Regimento Interno da Casa Le-
gislativa. A discussão se intensifi-
cou após uma série de incidentes 

Sessões remotas da Câmara de Natal são encerradas
SESSÕES REMOTAS DO LEGISLATIVO MUNICIPAL FORAM IMPLEMENTADAS COMO MEDIDA TEMPORÁRIA DURANTE A PANDEMIA DE COVID-19
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Amizade: Na Marcha das Margaridas, ocorrida na se-
mana passada em Brasília, Fátima Bezerra registrou  o 
encontro com o seu casal favorito, o deputado Lindber-
gh Farias e a presidente nacional do PT Gleisi Hoffman. 
Além de foto, muito papo sobre o papel de cupido que 
a governadora do RN teve para o início do namoro dos 
amigos e colegas de partido - ela se considera “madri-
nha” desse relacionamento. A conversa ainda relembrou 
o começo da amizade do trio, nos tempos de luta contra 
o impeachment de Dilma, e reforçou a felicidade dos 
dias atuais, com a mudança do cenário político, que saiu 
de desolador para esperançoso.

O presidente nacional do PSDB, governador do RS Eduardo 
Leite, esteve em Natal na última sexta-feira para encerrar o 
projeto “Diálogos Tucanos” e foi muito bem recepcionado 
pelo PSDB potiguar, presidido pelo deputado e presidente da 
AL-RN, Ezequiel Ferreira. No evento, Leite discursou, assinou 
novas filiações e tocou pandeiro para animar

DANIELA FREIRE

PREPARATIVOS 
A presidente nacional do PT, Gleisi Hoffmann, vem a Natal em setem-
bro para cumprir uma agenda política: organizar o partido no RN para 
as eleições de 2024 e lançar oficialmente a pré-candidatura de Natália 
Bonavides a prefeita de Natal. Na última sexta-feira, ela telefonou para 
a governadora Fátima Bezerra para dar a notícia.

PRIORIDADE NACIONAL 
Inclusive, Gleisi adiantou a Fátima que está “muito animada” com 
a candidatura da deputada federal potiguar. E ela disse mais à go-
vernadora do RN: Natália “será considerada como uma candidatura 
prioritária do PT nacional” nas disputas de prefeituras pelo Brasil 
afora ano que vem.

100% ATENDIDA 
Falando em prioridades do PT nacional, quem conversa com a governa-
dora Fátima Bezerra percebe que ela está entusiasmadíssima com o trata-
mento que vem recebendo do Governo Lula, tanto quando o assunto é o 
atendimento das demandas prioritárias do Estado, como quando se trata 
da atenção que ela recebe da cúpula governista, em audiências e eventos 
de destaque, sendo tratada como grande liderança nacional petista, com 
direito a cadeira cativa ao lado do presidente Lula.

GARANTIDO 
Aliás, vale destacar que nos últimos dias que passou em Brasília, Fátima 
conseguiu boas garantias e a principal delas saiu de uma reunião reser-
vada com o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, que não foi divul-
gada. No encontro, Haddad afirmou à governadora a aprovação do RN à 
adesão ao PEF, Programa de Equilíbrio Fiscal, que permite que o Estado 
consiga obter até R$ 1,6 bilhão de empréstimos. Essa conquista, a qual 
o Governo espera oficializar ainda essa semana, é uma das principais 
apostas do secretário estadual de Fazenda, Cadu Xavier, para recuperar 
o RN do estrangulamento financeiro atual.

envolvendo a presença virtual dos 
vereadores, destacando a ausência 
de trajes formais, em especial ter-
no e gravata, durante as sessões.

No epicentro desse embate 
estavam os vereadores Raniere 
Barbosa (Avante) e Daniel Va-
lença (PT), que debateram sobre 
a necessidade de um tratamento 
uniforme e igualitário em relação 
aos trajes utilizados pelos parla-
mentares, independentemente 
de sua participação presencial ou 
remota. 

O vereador Raniere Barbosa 
enfatizou que as sessões remotas 

carecem de um arcabouço legal 
no Regimento Interno da Câma-
ra, ressaltando a importância de 
uma revisão profunda para ga-
rantir a segurança jurídica e a le-
gitimidade das votações remotas.

“Primeiramente, as sessões 
remotas foram criadas devido ao 
período pandêmico, pelo ato da 
Mesa Diretora, ato esse que já foi 
revogado. Então, para as vota-
ções remotas teríamos que alterar 
o regimento interno da Câmara 
para que ele pudesse fazer parte 
institucionalmente das normas da 
Casa, dando a segurança jurídica 

e a legalidade”, afirmou o verea-
dor Raniere Barbosa.

Raniere destacou ainda a im-
portância do painel eletrônico, 
que possibilita uma transparên-
cia ímpar nas votações e garante 
a visibilidade do posicionamento 
de cada vereador.

Por outro lado, o vereador 
Daniel também se manifestou a 
favor de um tratamento unifor-
me no que diz respeito ao uso 
de trajes adequados, indepen-
dentemente da modalidade de 
participação. O conflito veio à 
tona recentemente quando ele e 

Atuação presencial: vereadores de Natal durante sessão ordinária de junho deste ano

Foto: Elpídio Júnior
o vereador Raniere Barbosa se 
desentenderam sobre o traje do 
vereador petista durante uma ses-
são remota.

Diante do impasse, o presi-
dente da Câmara Municipal de 
Natal, vereador Ériko Jácome 
(MDB), anunciou que vai en-
cerrar o sistema de sessões vir-
tuais que havia sido adotado em 
resposta à pandemia. A medida 
marca um passo significativo em 
direção à normalização das ativi-
dades parlamentares.

Atualmente, com a situação 
epidemiológica controlada, o 
presidente Eriko Jácome deter-
minou que havia chegado o mo-
mento oportuno para o retorno 
das sessões exclusivamente pre-
senciais.

“As sessões virtuais represen-
taram uma ferramenta vital para 
manter pleno funcionamento à 
nossa Câmara durante períodos 
desafiadores. Mas, reconhece-
mos a necessidade de retomar ao 
ritmo presencial, que possibilita 
debates mais aprofundados, tro-
ca imediata de ideias e uma co-
nexão mais próxima tanto com 
nossos colegas quanto com a 
população que representamos”, 
afirmou o presidente.

POSSÍVEL 
Inclusive, pessoas próximas 
a Fátima Bezerra estão segu-
ras de que se ela unir a sua 
animação com a concretiza-
ção dos projetos há grandes 
chances de ela permanecer 
no cargo de governadora até 
o fim de seu mandato e não 
disputar o Senado em 2026, 
lançando um candidato seu 
ao Governo do RN.

POTIGUAR 
NA ÁREA 
O barraco que marcou a reu-
nião da Executiva Nacional 
do Cidadania (antigo PPS) 
neste sábado, quando houve 
um racha explícito na legen-
da, teve o ex-deputado poti-
guar Wober Júnior, presiden-
te da sigla no RN, no meio 
da discussão, como pode 
ser visto no vídeo divulgado 
pelo Estadão. O Cidadania 
é controlado há 31 anos por 
Roberto Freire. 

 MOTIVO 
A reunião terminou com a 
vitória de um grupo de di-
rigentes que querem justa-
mente trocar o comando da 
sigla pela primeira vez. E a 
mudança pode ocorrer se for 
cumprida a resolução apro-
vada durante a briga. “Vaga-
bundo”, “picareta” e “corno” 
foram alguns dos adjetivos 
usados na discussão.
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Também está previsto um 
estudo para concessão de um 
trecho de ferrovia que inclui o 
Rio Grande do Norte. Aparen-
temente, o projeto prevê rea-
proveitar a malha já existente. 
Diferente dos estudos de con-
cessão para a BR-304 e a BR-
101, esse projeto é novo. 

A Malha Nordeste, como está 
sendo chamado o trecho, inclui 
o Maranhão, o Piauí, o Ceará, o 
Rio Grande do Norte, a Paraíba, 
Pernambuco e Alagoas. O trecho 
tem 4.200 quilômetros de exten-
são e o investimento previsto é de 
R$ 11,3 bilhões. 

O objetivo do projeto    é 

“modernizar e expandir a malha 
ferroviária do Nordeste, melho-
rando a integração regional e o 
acesso aos portos do litoral”. 
Ao todo, a região Nordeste tem 
previsão de investimentos para 9 
ferrovias. No total, esses investi-
mentos previstos chegam perto 
de R$ 100 bilhões.

O Novo Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC) 
prevê mais de 302 empreen-
dimentos rodoviários e ferro-
viários, entre obras públicas e 
concessões à iniciativa privada. 
O total previsto para rodovias 
e ferrovias é de R$ 280 bilhões, 
sendo R$ 79 bilhões em recur-
sos do Orçamento Geral da 
União e R$ 201 bilhões em in-
vestimentos privados.

Com 267 empreendimen-
tos previstos nas rodovias fe-
derais, são estimados R$ 185,8 
bilhões, sendo R$ 73 bilhões 
em investimentos públicos e R$ 
112,8 bilhões em investimentos 
privados. Além da construção 
de novas rodovias, os recursos 
preveem a manutenção da ma-

lha rodoviária em todos os es-
tados. 

No setor de ferrovias, uma 
das obras do Novo PAC é o 
trecho da Transnordestina em 
Pernambuco, que irá de Sal-
gueiro ao Porto de Suape, na 
região metropolitana do Recife.  
Outras quatro obras públicas 
foram contempladas no plane-
jamento do governo: a adequa-
ção das linhas férreas de Juiz de 
Fora (MG) e de Barra Mansa 
(RJ) e a construção das ferro-
vias de Integração Oeste-Les-
te (Fiol 2) e de Integração do 
Centro-Oeste (Fico 1). 

Além delas, seis estudos de 
novas concessões fazem parte 
do programa, como é o caso 
da EF-170, a Ferrogrão, outro 

projeto de extrema relevância. 
No total, estão previstos R$ 6 
bilhões em investimentos pú-
blicos e R$ 88,2 bilhões em 
investimentos privados para o 
setor de ferrovias. 

As intervenções em ferro-
vias e rodovias integram o eixo 
Transporte Eficiente e Susten-
tável, que também reúne inves-
timentos em portos, aeroportos 
e hidrovias, com o objetivo de 
reduzir os custos da produção 
nacional para o mercado inter-
no e elevar a competitividade 
do Brasil no exterior. 

O total destinado para este 
eixo é R$ 349 bilhões, o segun-
do maior montante em relação 
ao volume total de recursos do 
Novo PAC.

Estudos para a nova Malha Nordeste

Obras em ferrovias e rodovias

Novo PAC estuda concessões das 
BRs 101 e 304 e de ferrovia no RN

EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS

O novo Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC) 
lançado pelo governo do presi-
dente Luís Inácio Lula da Silva 
na semana passada prevê estudos 
para a concessão de rodovias no 
Rio Grande do Norte. Estão na 
lista o trecho da BR-101 (da di-
visa com a Paraíba até Natal) e o 
trecho da BR-304 (da divisa do 
Ceará à Grande Natal).

Esses trechos de rodovias 
foram classificados dentro do 
Programa de Parcerias de Inves-
timentos (PPI) em maio de 2019. 
Eles fazem parte de um conjunto 
de cinco lotes de rodovias que en-
globavam inicialmente um total 
de 7.213 quilômetros. Os estudos 
conduzidos pelo Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) indicam a pré-
-viabilidade de concessão de 2.471 
km de rodovias na região Nordes-
te, subdivididos em 5 lotes:

São eles: Lote 1 (339 km): 
BR-101/235/BA/SE entre Feira 
de Santana, Aracaju e Itabaiana; 
Lote 2 (482 km): BR-101/SE/
AL/PE entre Aracaju, Maceió 
e Recife; Lote 3 (508 km): BR-
232/PE entre Recife e Salgueiro; 
Lote 4 (410 km): BR-101/230/
PE/PB entre Recife, João Pessoa 
e Patos; e Lote 5 (732 km): BR-

101/304/116/PB/RN/CE entre 
João Pessoa, Natal e Fortaleza. 

De acordo com informações 
do PPI, o investimento previsto 
para esses cinco lotes é avaliado 
em R$ 21,4 bilhões. E a estima-
tiva inicial do estudo preliminar 
é que essas obras gerem 292.307 
empregos (diretos, indiretos e 
efeito-renda). 

Especificamente para o Lote 
Nordeste 5, que inclui os trechos de 
rodovias no Rio Grande do Norte, 
o investimento inicial previsto seria 
de R$ 4,73 bilhões. De acordo com 
o Ministério dos Transportes “os 
estudos em andamento vão indicar 
se existe viabilidade ou não de con-
cessão ou de parceria público-priva-
da nestas rodovias”.

Além de ser objeto de estu-
dos para concessão, a BR-304 
também está no PAC como uma 
das obras prioritárias para o Rio 
Grande do Norte. No caso, a ro-
dovia deve passar por duplicação, 
uma ampliação que é reivindica-
da pelos norte-rio-grandenses há 
anos, mas nunca foi alcançada. 

A governadora Fátima Be-
zerra reiterou a defesa da obra 
como uma das prioridades do seu 
segundo governo. A rodovia vai 
abrir conexão com as principais 
estradas estaduais e federais. O 
valor estimado para a obra é de 
R$ 3 bilhões.

TRECHOS DE RODOVIAS ESTÃO DENTRO DO CHAMADO LOTE NORDESTE 5, QUE FOI LISTADO NO NOVO PROGRAMA DE ACELERAÇÃO 
DO CRESCIMENTO. HÁ AINDA UMA OUTRA CONCESSÃO PREVISTA PARA O RN COM INVESTIMENTO ESTIMADO EM R$ 11,3 BILHÕES 

A BR-304 está no PAC como uma das obras prioritárias para o Rio Grande do Norte

Foto:  Dayvissom Melo 
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Foto: Rafael Araújo

Estação de Cidade da Esperança: lixo e depredações

Por dia, 7,8 mil pessoas tra-
fegam pelas 28 estações de trem 
espalhadas entre as linhas Norte 
e Sul que operam nas cidades de 
Natal, Parnamirim, Extremoz 
e São José de Mipibu. O preço 
acessível, em comparação aos 
valores dos ônibus, atrai cada 
vez mais a população. Os Veícu-
los Leves sobre Trilhos (VLT’s) 
conectam os principais municí-
pios da região metropolitana, le-
vando milhares de pessoas. Mas 
em contrapartida, a falta de es-
trutura nas estações, o acúmulo 
de lixo e a insegurança no entor-
no dos locais têm preocupado 
os usuários e moradores da Es-
tação de Cidade da Esperança, 
na zona Oeste da capital. 

Há mais de 10 anos, o espa-
ço vem sofrendo com o abando-
no estrutural. Grande parte dos 
muros no entorno da estação já 
caíram, seja pelo tempo e falta 
de reestruturação, ou por atos 
de vandalismo. No local, não há 

controle na entrada  e os muros  
praticamente não existem. 

Os problemas na estrutu-
ra refletem diretamente no dia 
a dia dos usuários e moradores 
que utilizam o serviço. Segundo 
moradores, pessoas em situação 
de rua, usuários de drogas e até 
mesmo criminosos se utilizam do 
espaço para abrigo. 

“À noite, ninguém fica mais 
nas calçadas. Quem precisa espe-
rar o último trem vem para próxi-
mo dos moradores da rua. Todo 
dia, vários [usuários de drogas] 
utilizam o local. Não tem segu-
rança, os assaltos são constantes. 
Até o bilheteiro tem medo”, con-
ta o aposentado Luiz Martins.

Outro ponto que precisa de 
atenção, segundo quem pas-
sa todos os dias e utiliza dos 
VLT’s, é a questão do lixo. Sem 
os muros para impedir que o 
acesso seja livre, muitas pessoas 
utilizam o espaço para descartar 
resíduos, gerando outros pro-

Abandono, insegurança e precariedade 
afetam estação ferroviária em Natal
MORADORES E PASSAGEIROS DE CIDADE DA ESPERANÇA RELATAM QUE A FALTA DE MANUTENÇÃO GERA INSEGURANÇA NO LOCAL

blemas como mau cheiro e in-
festação de mosquitos.

A dona de casa Darliane Car-
neiro, de 36 anos, ressaltou os 
transtornos ocasionados pelo es-
quecimento da estrutura. “Aqui 
está abandonado. Não tem cer-
ca, passa bicho, o pessoal utiliza 
como depósito de lixo, então, fica 
essa imundície, uma sujeira”.   

Além da estrutura da estação, 
a guarita que antecede o espaço, 

próximo a Avenida Capitão-Mor 
Gouveia, também possui proble-
mas estruturais. O espaço que é 
ocupado diariamente por dois 
servidores da CBTU está pratica-
mente destruído.

Apesar do estado de depreda-
ção atual dos espaços, a Compa-
nhia Brasileira de Trens Urbanos, 
operadora responsável por pres-
tar serviço em Natal e na região 
Metropolitana informou que um 

projeto de recuperação e reestru-
turação do sistema ferroviário da 
Grande Natal já foi elaborado. 
Em relação às guaritas, o proje-
to prevê que serão demolidas e 
substituídas por sistemas auto-
matizados de sinalização. Esses 
sistemas funcionarão a partir de 
sensores de aproximação instala-
dos na via férrea a poucos me-
tros das passagens de nível.

Quanto à Estação Cidade da 
Esperança, também incluída no 
projeto, será demolida junta-
mente com outras 13 estações do 
sistema. Essas serão substituídas 
por 18 novas estações, incluindo 
a construção das estações ter-
minais Ribeira e Alecrim. Já em 
relação aos prazos para início 
da execução, a Companhia dis-
se não ter uma previsão. “Neste 
momento, não há previsão da 
data de implementação do proje-
to, pois este encontra-se em tra-
tativa com o Governo Federal”, 
encerra a CBTU.
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A TENSÃO ENTRE 
LIBERDADE E 
REGULAÇÃO: 
CASO DAS 
APOSTAS 
ESPORTIVAS 

Em 25 de julho de 2023, 
o Governo Federal publi-
cou a Medida Provisória nº 
1.182/2023 para regulamen-
tar as apostas esportivas, 
que ficaram populares como 
“mercado de bets”. São di-
versas empresas que desen-
volvem essa atividade, com 
destaque na economia e altos 
investimentos em marketing.

A relação Estado-parti-
cular sempre inspira ques-
tionamentos. Até que ponto 
a liberdade deve ser regula-
da pelo Estado? Quando é 
o momento adequado para 
limitar o exercício da liber-
dade de empreender? Os in-
gredientes são muitos e não 
há uma receita. O fato inédi-
to é que o Estado brasileiro 
regulamentou formalmente 
o mercado de apostas espor-
tivas.

No caso das bets, a Medi-
da Provisória visa preencher 
um espaço deixado em aber-
to pela Lei nº 13.756/2018, 
que instituiu a modalidade 
lotérica de apostas de quota 
fixa. A ideia é coibir a mani-
pulação de resultados, assim 
como tributar a atividade 
econômica, com alíquota de 
18% sobre o Gross Gaming 
Revenue (GGR), que se trata 
da receita obtida com todos 
os jogos feitos, subtraídos os 
prêmios pagos aos jogadores 
e os impostos incidentes às 
pessoas jurídicas.

Dessa forma, as empresas 
precisarão se habilitar junto a 
órgãos do Governo Federal 
para terem a autorização de 
receber apostas relacionadas 
a eventos esportivos oficiais, 
organizados por federações, 
ligas e confederações. Aque-
las que se aventurarem sem 
a habilitação incorrerão em 
práticas ilegais.

Ao fim e ao cabo, uma 
regulamentação bem feita 
serve para proteger o usu-
ário, o que parece ter sido a 
hipótese.

NICÁCIO CARVALHO
Advogado, sócio do CCGD 
Advocacia. Pesquisador em 
Direito, Economia e Mercados 
(DIREM/UFERSA)

NÚMEROS:
27 Número de magistrados com salários 
acima dos R$ 100 mil em 2023

R$ 65 milhões
Valor total da folha da magistratura até 
junho de 2023

R$ 41 milhões
Valor total de benefícios pagos à 
magistratura até junho de 2023

Pelo menos 27 representan-
tes do Tribunal de Justiça do Rio 
Grande do Norte (TJRN), entre 
juízes e desembargadores, foram 
contemplados com salários que 
ultrapassaram a marca dos R$ 
100 mil em 2023, mesmo após 
descontos legais de impostos e 
da previdência social. 

Os valores superaram o teto 
constitucional estabelecido em 
aproximadamente R$ 41 mil, cál-
culo baseado nos vencimentos 
dos ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF).

Segundo os dados compila-
dos no painel de salários do Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ), 
responsável por centralizar infor-
mações provenientes de tribunais 
de todo o país, o TJRN pagou R$ 
65,3 milhões ao longo do ano de 
2023.

O levantamento detalha que 
o desembargador Cornélio Alves 
foi o profissional que recebeu a 
maior quantia em um único pa-
gamento, totalizando R$ 125,7 
mil no contracheque do mês de 
maio.

A tabela de vencimentos do 
TJRN disponibilizada pelo CNJ 
foi recentemente atualizada, en-
globando agora os pagamentos 
de maio. Essa atualização revelou 
diversos registros apresentando 
valores acima dos R$ 100 mil.

Dentre os 27 registros de ren-

dimentos iguais ou superiores a 
R$ 100 mil, 26 deles acontece-
ram em maio. Somente um deles 
aconteceu em período diferente. 
Trata-se dos R$ 101 mil pagos ao 
desembargador Vivaldo Pinheiro 
no mês de janeiro.

Na semana passada, em ma-
téria sobre os salários pagos aos 
desembargadores em 2023, o 
TJRN declarou que os dados 
correspondentes a maio foram 
enviados em 5 de junho. O Po-
der Judiciário alegou que notifi-
cou sobre a indisponibilidade das 
informações no painel, que é ali-
mentado pelo próprio Conselho.

Na lista dos profissionais 
do judiciário que receberam os 
maiores vencimentos neste ano, 
o desembargador Gilson Bar-
bosa de Albuquerque figura em 
segundo lugar, com uma remu-
neração de R$ 120 mil.

Em seguida, a juíza Amanda 
Grace Diógenes Freitas Costa 
Dias, cujo salário atingiu a marca 
de R$ 115 mil. 

Depois dela, novamente o 
desembargador, Vivaldo Pinhei-
ro, com R$ 114 mil. O magistra-
do é o único a ter dois salários 
com três seis dígitos na lista de 
pagamentos em 2023. 

No âmbito do Judiciário do 
Rio Grande do Norte, os ven-
cimentos dos desembargadores 
são incrementados por direitos 

Quase 30 juízes do RN receberam 
acima de R$ 100 mil em 2023
TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO RN PAGOU R$ 65,3 MILHÕES AOS MAGISTRADOS AO LONGO DESTE ANO

eventuais e gratificações, que 
totalizaram montante de R$ 41 
milhões neste ano. Os principais 
benefícios são as indenizações 
de férias e gratificações por acu-
mulação de funções. Isso acon-
tece porque estes valores não são 
considerados no cálculo do teto 
constitucional.

A indenização é paga quando 
o magistrado converte parte das 
suas férias em pecúnia (dinheiro), 
permitindo a conversão de até 20 
dias de férias por ano. O benefí-
cio da gratificação por exercício 
cumulativo é concedida quando 
um magistrado assume a jurisdi-
ção de outro, como em substitui-
ções por férias do titular.

Desta forma, os valores de 
benefícios acabam incrementan-
do o salário mensal da categoria. 
Somando os valores dos salários 
de juízes e desembargadores, o 
TJRN já gastou R$ 50 milhões 

com os subsídios. 
Em junho, o subsídio básico 

da magistratura variou entre R$ 
28 mil (juízes em início de car-
reira) até os R$ 37 mil pagos aos 
desembargadores. 

Ainda com relação aos bene-
fícios, os juízes e desembarga-
dores são beneficiados por inde-
nizações legais, com uma soma 
mensal de R$ 3,6 mil em vanta-
gens por magistrado, englobando 
auxílio-alimentação (R$ 1,7 mil) e 
auxílio-saúde (R$ 1,9 mil).

Procurado pelo NOVO, o 
TJRN alega que cumpre o teto 
constitucional em relação aos 
vencimentos que ultrapassam os 
valores pagos aos ministros do 
STF. A instituição justifica estar 
em conformidade com as reso-
luções e diretrizes do CNJ sobre 
o assunto, considerando que as 
verbas eventuais têm natureza in-
denizatória.
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Foto: Divulgação 

Eloá Corsatto, coordenadora de Sustentabilidade da Animale

As inscrições para o Sis-
tema FIERN Experience são 
gratuitas e continuam dispo-
níveis no link https://www.
fiern.org.br/experience. O 
evento será nos dias 24 e 25 
de agosto, no Hub de Ino-
vação e Tecnologia (HIT) 
do SENAI-RN, em Natal, 
e terá palestras e exposição 
das tecnologias e serviços da 
FIERN, SENAI, SESI e IEL. 

O Sistema FIERN Ex-
perience faz parte das co-
memorações dos 70 anos de 
fundação da Federação das 
Indústrias do Rio Grande 
do Norte e pretende mostrar 
as entregas das instituições 
que compõem o Sistema In-
dústria potiguar — FIERN, 
SENAI, SESI e IEL, que 
impulsionam o desenvolvi-
mento socioeconômico do 
Rio Grande do Norte. Será 
a primeira vez que o RN terá 
um grande evento sensorial e 
interativo sobre os caminhos 
da indústria, economia e so-
ciedade — um portal aberto 
em direção ao futuro sus-
tentável e economicamente 
forte. 

Destinado à Indústria 
do RN e a toda sociedade 
potiguar, o Sistema FIERN 
Experience terá um espaço 
para palestras, onde gran-
des players da indústria dis-
cutirão temas relevantes, 
incluindo ESG, sustentabi-
lidade, transformação dos 
negócios e futuro. 

A programação tam-
bém terá visitas guiadas e 
demonstrações, que passa-
rão pelas áreas tecnológicas 
do SENAI. Outra atração 
será um espaço destinado à 
Escola SESI de Referência, 
criada para inspirar o aluno a 
se tornar protagonista da sua 
história. 

Durante o evento, tam-
bém será realizado a entrega 
do Prêmio IEL de Talentos. 
Veja a programação 
completa no link abaixo: 
www.fiern.org.br/experience

Inscrições
abertas

Atuação no terceiro setor

O ‘Sistema FIERN Experien-
ce’ — evento que na quinta (24) 
e sexta-feira (25) vai apresentar 
inovações e desenvolvimentos 
tecnológicos da indústria do Rio 
Grande do Norte — terá uma 
série de palestras sobre susten-
tabilidade, avanços do setor in-
dustrial e mudanças no mercado 
de energia. Uma das palestrantes 
será Eloá Corsatto, coordenadora 
de Sustentabilidade da Animale, 
que vai abordar a “Sustentabilida-
de com foco na moda circular e 
seus impactos socioambientais”. 

A palestra de Eloá Corsat-
to será no primeiro dia (24), às 
19h30. “A ideia é fazer um ‘over-
view’ sobre as nossas atividades 
da agenda ESG (sigla em inglês 
para “Ambiental, Social e Gover-
nança”). E trazer o case especí-
fico do Animale Vintage, que é 
o principal movimento de moda 
circular da marca. “O projeto 
convida suas clientes para leva-
rem peças usadas da marca ou 
não, e depois fazemos uma re-
venda especial, apenas das roupas 
arrecadadas que sejam da Anima-
le, em algumas lojas específicas”, 
destaca Eloá Corsatto, sobre a 
ênfase da palestra que fará duran-
te o Sistema FIERN Experience. 

O valor arrecadado com o 
“Animale Vintage” é diretamen-
te investido no projeto Lab de 
Moda, promovido pelo Instituto 
Dona de Si, liderado pela atriz, 
roteirista e parceira da marca 
Suzana Pires. Em 2022, o “Ani-
male Vintage” arrecadou 170 mil 
peças, totalizando R$ 160 mil in-
vestidos socialmente no Instituto. 
As peças que não são da Anima-
le são doadas para Organizações 
Não-Governamentais (ONGs) 
que têm a prática de realizar ba-
zar para captação de recursos e 
reinvestir em iniciativas focadas 
no social. Na edição de 2022 do 
movimento, foram doadas mais 
de 130 mil peças para seis entida-
des sociais. 

Eloá Corsatto avalia que têm 
evoluído os investimentos sociais 
e programas de sustentabilidade 
das empresas no país. “Se fizer-
mos uma análise dos últimos 10 
anos, podemos observar que esse 
tema está presente gradativamen-
te e com maior constância na 
agenda de negócios das grandes 
empresas. Os investimentos so-

ciais estão cada vez mais robus-
tos, sistematizados e com direcio-
namento”, afirma Eloá Corsatto. 

A palestrante tem uma atu-
ação focada em liderar a agenda 
ESG, que engloba compromissos 
públicos assumidos nas esferas 
ambiental, social e de governan-
ça corporativa, assumidos tanto 
pela Animale, quanto pelo Gru-
po SOMA. 

Ainda segundo ela, a Animale 
vem avançando significativamen-
te na agenda de sustentabilidade 
e, em 2022, implementou uma 
área especificamente para esta 
frente. “Com o passar do tempo, 
observamos que o tema vem ga-
nhando cada vez mais força e isso 
se mostra através dos resultados 
que já podemos mensurar”. 

No quesito ambiental, desta-
ca que a Animale é uma marca 
carbono zero e há três anos com-
pensa 100% das suas emissões de 
gases do efeito estufa. “A marca 
iniciou com a implementação de 
estratégias para a descarboniza-
ção, como por exemplo, entregas 
feitas com carro elétrico pelas 
ruas do Rio de Janeiro. Desde o 
início das atividades, o carro per-
correu 4.273 km, economizan-
do um total de 1204,4 kg CO2. 
Atualmente 28% das nossas lo-
jas são abastecidas por fontes de 
energias renováveis e nossa meta 
é que até 2025 todas as nossas 
unidades operem neste modelo. 
Para além disso, a Animale prio-
riza a compra de matérias-primas 
certificadas e só no ano de 2022, 
utilizamos mais de 70% do algo-
dão com certificação ABR e 86% 
da viscose com selo FSC”, diz. 

Já na área Social, “a Anima-
le é a única marca de moda no 
mundo embaixadora do Movi-
mento Elas Lideram, iniciativa 
do Pacto Global da ONU”, frisa 
ela. A coordenadora de Susten-
tabilidade da marca informa que 
a meta é ter 50% de mulheres 
em cargos de liderança até 2030, 
sendo que voluntariamente e 
compreendendo o contexto so-
cial e racial do Brasil, foi pactu-
ado que 25% dos postos serão 
ocupados por mulheres negras 
(pretas e pardas). “Hoje, 60% da 
alta gestão na Animale é de mu-
lheres e entre os colaboradores 
esse percentual é ainda maior, 
chegando a quase 80%. Nosso 

Sustentabilidade na moda é tema de 
palestra no Sistema FIERN Experience
EVENTO GRATUITO VAI APRESENTAR INOVAÇÕES E DESENVOLVIMENTOS TECNOLÓGICOS DA INDÚSTRIA DO RIO GRANDE DO NORTE

principal objetivo é fazer a ma-
nutenção desse feito”, aponta. 

Acrescenta que a Animale 
também é a primeira marca de 
moda signatária do Pacto de Pro-

moção pela Equidade Racial, uma 
ferramenta importantíssima que 
nos apoiará a chegar em 2030 
com uma maior diversidade nos 
cargos de liderança. 

Eloá Corsatto tem ampla expe-
riência com a atuação no terceiro 
setor. Ela contabiliza 21 anos de 
carreira. “Tenho muito orgulho 
de dizer que comecei atuando no 
terceiro setor e nele permaneci por 
12 longos e importantes anos”, 
diz. Neste período, trabalhou em 
instituições como a AACD, Fun-
dação Roberto Marinho, Funda-
ção Telefônica e, nos últimos nove 
anos, atua diretamente com os te-
mas de investimento social priva-
do, sustentabilidade e diversidade, 
equidade e inclusão. Nessa direção, 
trabalhou também na Fundación 
MAPFRE, no Instituto Natura e 
Instituto SulAmérica. 

Com essa vivência, avalia que 

o investimento social precisa con-
versar com as demandas sociais e 
apoiar o fomento de políticas pú-
blicas. “Uma oportunidade para 
o investimento social privado no 
Brasil é começar a considerar a 
análise de indicadores como os 
sociais, educacionais, saúde, acesso 
à saneamento básico e mercado 
de trabalho cruzando-os com o 
fator étnico racial olhando para a 
demografia do país, onde de 56% 
da população de autodeclara como 
negra. É analisar e entender de 
que maneira estes investimentos 
podem ser mais estratégicos e efe-
tivos em se tratando de atuar dire-
tamente com os grupos em maior 
vulnerabilidade social”, conclui. 
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Candice Estrela Andrade  

SE LIGA!!!

RODRIGO
FESTA DO SABUGO
A coluna esteve presente on-
tem na abertura da Festa do 
Sabugo em Parnamirm, even-
to organizado pela Prefeitura 
de Parnamirm e que reuniu 
uma multidão no espaço mon-
tado no bairro Cohabinal para 
assistir ao show de Gusttavo 
Lima, atração principal da 
noite. Destaque para o Cama-
rote 084, espaço diferenciado 
dentro do evento que com a 
assinatura da Clap Entreteni-
mento. Estava o máximo em 
tudo. A coluna traz os cliques!

PSDB
O presidente nacional do 
PSDB, governador gaúcho 
Eduardo Leite, esteve no 
Rio Grande do Norte nes-
ta sexta-feira (18) ao lado 
do presidente do PSDB-RN, 
deputado estadual Ezequiel 
Ferreira, para a realização do 
“Diálogos Tucanos pelo Bra-
sil”. Após a reunião sediada 
em Natal, o partido finalizou 
uma série de encontros ocor-
ridos em todas as regiões do 
país para discutir os rumos 
da legenda nacionalmente.
 
HOMENAGEM 
O jornalista Flávio Marinho, 
que é um querido da coluna, 
será homenageado pelo Fes-
tival de Cinema de Natal, na 
reunião do Conselho Estadual 
de Cultura amanhã, às 15h. O 
Prêmio Tributo foi concedido 
em reconhecimento pela par-
ticipação como responsável 
pela assessoria de imprensa 
das primeiras edições, desde a 
estreia, em 1987. Será entregue 
pelo escritor Valério Mesqui-
ta, Presidente do Conselho do 
Festival e Presidente do Con-
selho Estadual de Cultura.
 
DUALIZE
Queridas da coluna e de meio 
mundo de gente, Lídia Pacce 
e Claudia Angélica, jornalis-
tas das melhores, estreiam na 
próxima quarta-feira (23) o 
podcast Dualize que será se-
manal e promete trazer bate 
papos leves e inteligentes. 
A coluna já tem certeza que 
será um sucesso.
 
MARATONA 
Com mais de quatro milhões 
de seguidores em apenas uma 
de suas redes sociais, o in-
fluencer e humorista potiguar 
Tiago Dionísio (@tiago_dioni-
sio), tornou-se parceiro da 9ª 
edição da Meia Maratona do 
Sol Sicredi e levará os mem-
bros da Turma do TD para 
competir como equipe na pro-
va dos 10km. O evento ocorre 
no próximo 16 de setembro e 
as inscrições seguem abertas 
através do site www.meiama-
ratonadosol.com.br.
 

CIGARS FRIENDS
Amanhã (22), às 18h, no Bistrô Platter for You, em Petrópo-
lis, o empresário e amigo Tota Barbosa realiza o “Tota Cigars 
Friends”, evento organizado pela Tota Tabacaria em parceria 
com a JAMM Cigar, fabricante baiana de charutos, os melho-
res do Brasil. O “Tota Cigars Friends” é um evento aberto pros 
bons apreciadores de charutos. E, pensando nisso, Tota Bar-
bosa montou uma degustação de charutos que acontecerá em 
três momentos, devidamente harmonizados com buffet & be-
bidas, entre elas, cachaça premium e uísque Union Sigle Malt 
da Eufrates Bebidas Especiais. As senhas estão sendo vendidas 
na Tota Tabacaria, na Afonso Pena, no coração de Petrópolis.

> Dia 14 de setembro o projeto Toca 
Brasil realiza mais uma edição no 
Teatro Riachuelo e traz para Natal 
o cantor Leoni. Ingressos na bilhe-
teria do teatro e no site uhuu.com. 
 
> Teatro Riachuelo recebe show “Tri-
buto à Marilia Mendonça” no dia 
08/09, com a cantora Val Pinheiro, 
que viralizou por semelhança vocal e 
faz o público se emocionar nos shows. 
 

> América enfrenta o Apareciden-
se nesta segunda (21) na Arena da 
Dunas em busca da permanência 
na Série C. Os ingressos estão à ven-
da no site www.arenadunas.com.br 
 
> A Brasil Mostra Brasil ocorre no 
Centro de Convenções de 1 a 10 de 
setembro e vai expor mais de 8 mil 
produtos para o público potiguar com 
expositores nacionais e internacionais

DO FUNDO DO BAÚ

Suba o primeiro degrau com fé. Não é 
necessário que você veja toda a esca-
da, apenas dê o primeiro passo
Martin Luther King“Loureiro

Jornalistas Débora Oliveira e Ulysses Freire 

em evento no Natal Shopping no ano de 2010

Deputado Taveira Júnior com o secretário de Turismo 
Jarbas Filho ladeando o cantor Thúllio Milionário

Fláviana Serrano e Wolney França com  Andrea Dias
e João Paulo Viveiros na festa do Sabugo

Débora Cunha e Ed-
mundo Júnior também 
prestigiaram o evento

Os empresários Rodrigo 
Freire e Enrico Fontes no 
Camarote 084 

Caio Paim e Rafaela Fon-
tes caíram no embalo de 
Gusttavo Lima 

Os vereadores Gustavo 
Negócio e César Maia
na abertura da Festa do 
Sabugo em Parnamirim 

Foto: Arquivo Liege Barbalho

Fotos: Reprodução

PARABÉNS
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Arte contemporânea, música, 
natureza e saberes tradicionais. 
Esses são os principais temas em 
destaque nas ações da residência 
artística internacional “Dunas – 
Territórios de criação colaborati-
va”, que acontece até 26 de agos-
to em Natal, com criadores de 
Burkina Faso, Espanha e Brasil.

Na segunda semana de ativi-
dades, a residência oferece diver-
sas oportunidades de interação 
entre os artistas convidados e o 
público, com uma vasta progra-
mação gratuita que inclui pales-
tras, oficinas, rodas de conversas 
e mostra audiovisual.

De Burkina Faso, país da 
África Ocidental, participa da 
residência, através da parceria 
com a Ba-kô Burkina Brasil, o 
ator e promotor cultural Fran-
çois Moïse Bamba. Junto dele, a 
artista multidisciplinar, cantora 
e compositora Laura Tamiana, 
paulistana radicada em Recife. Os 
dois vêm trabalhando em parce-
ria com ações entre seus países 
desde 2017. Também de Burki-
na Faso, participa da residência 
Konomba Traoré, reconhecido 
como tesouro vivo pela arte do 
balafon, músico multi-instrumen-
tista e luthier.

Completam o encontro artís-
tico, Josep Cerdá, artista sonoro 
e diretor de mestrado de arte so-
nora da Universidade de Barcelo-
na, na Espanha; o pernambuca-
no Helder Vasconcelos, músico, 
ator, dançarino e um dos forma-
dores do grupo musical Mestre 
Ambrósio; e do Rio Grande do 
Norte, Maurício Panella, escultor, 
artista multimídia e antropólogo. 
A curadoria do grupo ficou a car-
go de Maurício Panella e María 
Eugenia Salcedo, pesquisadora da 
área de museus, arte contemporâ-
nea e cultura.

A residência foi idealizada 
durante a pandemia, em 2020, 
através de contatos virtuais entre 
Maurício Panella e os profissio-
nais com passagem pelo Instituto 
Inhotim, em Minas Gerais, Carlos 
Mineiro, Sandra Paula de Lúcia e 
Maria Eugenia Salcedo Repoles. 
“Estávamos executando o pro-
grama museal Jornada no Bos-
que, no Parque das Dunas, com 
ações criativas voltadas para cura 
através da natureza, com estímu-
los de regeneração nas pessoas e 
percebemos que essa discussão 

Natal é palco de residência artística 
com criadores de Burkina Faso
“DUNAS – TERRITÓRIOS DE CRIAÇÃO COLABORATIVA” ACONTECE ATÉ 26 DE AGOSTO COM ATIVIDADES ABERTAS AO PÚBLICO

poderia ser ampliada para além 
das fronteiras do Rio Grande do 
Norte”, conta Maurício. A esco-
lha do Parque das Dunas como 
sede da residência tem a ver ain-
da com a ideia de se expandir 
as ações do Jornada no Bosque 
no espaço. “Nossa ideia é tor-
nar o bosque uma referência de 
arte contemporânea, para que o 
público perceba que o parque é 
também um museu a céu aber-
to. A ação foi muito incentivada 
também por uma visita a Inho-
tim, que fiz junto da gestora do 
Parque das Dunas, Mary Sorage, 
e Rafael Laia, que na ocasião era 
coordenador do núcleo das uni-
dades de conservação”, explicou 
Maurício Panella.

A residência artística “Du-
nas – Territórios de criação 
colaborativa” é um projeto 
apresentado pelo Ministério da 
Cultura através da Lei Federal 
de Incentivo à Cultura com pa-
trocínio da Ticket Log e Eden-
red Brasil. Conta com apoio 
do Governo do RN, Idema, 
Parque das Dunas, Fundação 
José Augusto, Ba-kô Burkina 
Brasil, Universidade Federal do 
Rio Grande do Norte (UFRN), 
Instituto Ágora, Departamento 
de Artes da UFRN (DEART), 
Departamento de Comunica-
ção da UFRN (DECOM) e 
Pró-Reitoria de Extensão da 
UFRN (PROEX). A produção 
é do programa museal Jornada 
no Bosque e do Instituto e Es-
túdio Casadágua.

Na segunda semana de atividades, a residência oferece diversas oportunidades de interação entre artistas e o público

Fotos:  Kiara Sakura

Estão previstas na programa-
ção, totalmente gratuita, pales-
tras e rodas de conversa sobre 
arte e paisagem; tradições em 
diálogo e diversidade cultural, 
que acontecem no auditório do 
Instituto Ágora, da Universidade 
Federal do Rio Grande do Norte 
(UFRN).

De 23 a 25, também na UFRN, 
o evento realiza uma mostra au-
diovisual com filmes da primeira 
rede de cineastas mulheres indí-
genas do Brasil, projeto coorde-
nado pelo Instituto Catitu. Mari 

Corrêa, diretora do Instituto, que 
participa do evento e de um ba-
te-papo com o público. Também 
será realizado um dia de mostra 
com produções potiguares.

Já no sábado, dia 26, um cor-
tejo com Helder Vasconcelos pelo 
Parque das Dunas irá celebrar os 
20 anos de criação da escultu-
ra Casa Mãe Terra. Completa o 
evento uma apresentação com os 
artistas Konomba Traoré e Fran-
çois Moïse Bamba, do Burkina 
Faso, e Laura Tamiana, do Brasil.  
O espetáculo convida o público 

a uma viagem pelos seus univer-
sos: da sonoridade do balafon e 
outros instrumentos tradicionais 
deste país africano, aos contos 
tradicionais que lá são a grande 
escola da vida, em diálogo com 
cantos brasileiros.

Entre as oficinas que aconte-
cem esta semana estão “Pulso-
-presença”, que será ministrada 
por Helder Vasconcelos (BR) e 
“Fluxos criativos – a natureza 
das nossas criações”, com Laura 
Tamiana (BR), ambas com vagas 
esgotadas.

PALESTRA
22.08 | 18h | Auditório do Instituto Ágora 
(UFRN)
Arte e Paisagem com Maurício Panella 
(BR) e María Eugenia Salcedo (BR)

RODAS DE CONVERSA
24.08 | 11h30 | Auditório do Instituto 
Ágora (UFRN)
Pontes culturais e tradições: Diálogos 
intercontinentais com Konomba Traoré 
(BF), François Moïse Bamba (BF) e Lau-
ra Tamiana (BR) (Ba-kô Burkina Brasil) e 
Fabrice Taio (BJ)

25.08 | 16h30 | Auditório do Instituto 
Ágora (UFRN)
Encontros artísticos, diversidade e aces-
sibilidade cultural com representantes 
da Secretaria Estadual de Cultura e ar-
tistas de Natal

MOSTRA AUDIOVISUAL
23 a 25.08 | 18h | Auditório do Instituto 
Ágora (UFRN)

APRESENTAÇÕES CULTURAIS
26.08
> 14h30 | Parque das Dunas
Cortejo 20 anos Casa Mãe Terra com 
Helder Vasconcelos (BR)
> 9h às 17h30 | Parque das Dunas
Ateliê aberto da residência Dunas
> 16h | Anfiteatro Pau Brasil – Parque das 
Dunas
Burkina Brasil – um encontro em músi-
ca e conto
Com Konomba Traoré, François Moïse 
Bamba, Laura Tamiana (Ba-kô Burkina 
Brasil) e artistas convidados

SERVIÇO
Residência artística “Dunas – 
Territórios de criação colaborativa”

De 14 a 26 de agosto
Programação completa disponível em 
www.ajornada.org ou @jornadanobosque

ATIVIDADES ABERTAS AO PÚBLICO 

Programação Completa
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Foto: Jaqueilton Gomes
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Ministro da Educação, Camilo Santana, visitou as obras de uma unidade do Instituto Estadual de Educação Profissional

Seis imóveis foram interditados pela Defesa Civil de Natal

O Ministro da Educação, 
Camilo Santana, anunciou nes-
ta segunda-feira (21) a liberação 
de R$ 80 milhões destinados à 
retomada de obras na educação 
básica no estado do Rio Gran-
de do Norte. A iniciativa busca 
concluir projetos que se encon-
tram atualmente paralisados. 
Dados do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) apontam que o estado 
possui 124 obras inacabadas.

Durante esta segunda-feira, 
em visita oficial ao Rio Grande 
do Norte, o Ministro Camilo 
Santana elogiou a estratégia do 
Governo do Estado em investir 
nos institutos estaduais de edu-
cação profissional. Acompanha-
do da governadora Fátima Be-
zerra, ele visitou as obras de uma 
unidade do Instituto Estadual de 
Educação Profissional, Ciência, 
Tecnologia e Inovação do Rio 
Grande do Norte (IERN) no 
bairro de Felipe Camarão, Zona 
Oeste de Natal.

O ministro destacou a parce-
ria entre o governo federal e o 
governo estadual, mencionando 
que recentemente o presidente 
lançou o Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) para a área 
da educação. 

Sobre os recursos destinados 
ao Rio Grande do Norte, Cami-
lo Santana ressaltou que a meta é 
concluir as obras que já estão em 

Pelo menos seis residências 
foram parcialmente afetadas por 
um desabamento em uma encos-
ta no bairro Neópolis, Zona Sul 
de Natal. O incidente ocorreu 
nas primeiras horas da manhã 
desta segunda-feira (21), mas não 
houve feridos.

O desabamento foi desen-
cadeado pela queda de parte do 
muro da lagoa de captação do 
conjunto Pirangi, situada na rua 
Macarsita. O desabamento pro-
vocou danos materiais significati-
vos nas residências. 

Após o incidente, a Prefeitura 

de Natal, por meio da Defesa Ci-
vil, Secretaria de Trabalho e As-
sistência Social (Semtas) e Secre-
taria Municipal de Infraestrutura 
(Seinfra), iniciou prontamente os 
esforços de reparo do muro e as-
sistência aos moradores afetados.

Uma reunião está programa-
da para ocorrer no Palácio Felipe 
Camarão com o intuito de avaliar 
o progresso das atividades em 
andamento e traçar os próximos 
passos em relação à obra e ao cui-
dado com os residentes das seis 
habitações atingidas. 

“Estamos mobilizando todas 

as nossas equipes para garan-
tir uma rápida recomposição do 
muro e prestar auxílio aos mo-
radores. Posteriormente, nossa 
atenção estará voltada para a re-
construção de suas moradias”, 
declarou o secretário Carlson 
Gomes, da Seinfra.

A Defesa Civil da capital poti-
guar interditou as seis edificações 
afetadas. Os moradores foram 
encaminhados para um abrigo 
temporário. A Prefeitura do Na-
tal também vai custear aluguel-
-social para os atingidos, além de 
reconstruir as residências. 

Ministério da Educação vai liberar 
R$ 80 milhões para obras no RN

Seis casas desabam parcialmente 
em bairro da Zona Sul de Natal

DADOS OFICIAIS APONTAM QUE O RIO GRANDE DO NORTE TEM HOJE 124 OBRAS INACABADAS NA EDUCAÇÃO BÁSICA 

andamento. Ele ressaltou que os 
municípios beneficiados têm até 
o dia 10 de setembro para mani-
festar interesse em participar do 
processo. “Esses R$ 80 milhões 
estão à disposição dos prefeitos 
que possuem obras em andamen-
to. É responsabilidade deles ade-
rirem ao programa, e o mesmo se 
aplica aos Estados caso tenham 
obras em execução. Será realizado 
um diagnóstico para determinar 
quais obras necessitam de ajus-

tes”, explicou.
As obras a serem retomadas 

incluem 39 unidades de educa-
ção infantil, 25 escolas de ensino 
fundamental, 2 escolas de ensino 
profissionalizante, 4 projetos de 
ampliação e reforma, além de 54 
novas quadras esportivas e cober-
turas para quadras já existentes.

Segundo a governadora Fá-
tima Bezerra, os investimentos 
federais vão ampliar a oferta, 
bem como a recuperação da 

Educação Básica. “Temos mais 
de uma centena de obras para-
das. Agora, com os recursos dis-
poníveis, já podemos entregar 
as escolas para a população”, 
disse a governadora. 

Na tarde desta segunda-fei-
ra, o Ministério da Educação 
(MEC) e o governo estadu-
al formalizaram a adesão aos 
programas do governo federal: 
Pacto Nacional pela Retomada 
de Obras da Educação Básica, 

Compromisso Nacional Criança 
Alfabetizada e Programa Escola 
em Tempo Integral.  

O montante do eixo Educação, 
Ciência e Tecnologia será dividido 
em duas etapas: de 2023 a 2026, 
serão investidos R$ 36,7 bilhões; 
e após 2026, será disponibilizado 
o valor de R$ 8,3 bilhões. O novo 
PAC priorizará a construção de 
creches, escolas de tempo integral 
e a modernização e expansão de 
Institutos e Universidades.
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TOQUE DE LETRA

ALVIRRUBROS: ANDE COM FÉ
Olá, pessoal! Americanos, seja qual for seu tipo de fé, acredite! 
Para boa parte das pessoas, falar de fé é crer em ações divinas. 
Errado não está. Porém, existem outros tipos de fé e que, num 
momento como hoje, se tornam imprescindíveis. Precisamos 
ter fé no time, nos jogadores, na comissão técnica que passou 
a semana inteira estudando e encontrando a melhor maneira de 
conseguir aquilo que se espera. Temos que ter fé na torcida que 
fará mais uma linda festa em plena segunda-feira. Necessitamos 
ter fé e confiar em todos sabendo que irão fazer a sua parte.
 
ALVIRRUBROS: ANDE COM FÉ (2)
Alguém pode até dizer que somente a fé não basta, que ela 
não faz milagres. É verdade. Mas é importante lembrar que 
quem faz o milagre são as pessoas. São elas que se fortalecem 
através da fé, da determinação e se tornam capazes de tornar 
tudo possível. É como diz o cantor e compositor Gilberto Gil: 
“Andar com fé eu vou, que a fé não costuma faiá”. 
 
SÓ OFICIALIZAR
Impressionante como esse time do ABC não apresenta 
melhora em aspecto nenhum. Mais uma partida enfadonha, 
ridícula e que doeu nos olhos. A derrota, dessa vez para 
o CRB, foi a comprovação de que esse elenco só está 
esperando a matemática oficializar a queda. Aliás, um 
elenco com grandes chances de superar a pior campanha 
da história da Série B – posto que pertence ao Duque de 
Caxias na Série B de 2011. Como não tem mais jeito, era bom 
começar a se organizar para a temporada do ano que vem. 
 
ALIÁS...
Já que estamos falando em organização, a fala do técnico 
Allan Aal deixou muito claro que não existe mais situação para 
reverter absolutamente nada sob o seu comando. O treinador 
até teve alguns trabalhos interessantes por onde passou. No 
entanto, sinceramente, por aqui não conseguiu aquela reação a 
qual se esperava. Tem culpa? Em alguns jogos, sim. Mas com 
um elenco deste em si, nem se o alvinegro tivesse o melhor 
técnico do mundo teria salvação. 
 
SERÁ SEXTA-FEIRA MESMO?
A reunião em que seria definido – de forma oficial – o 
Campeonato Potiguar de Futebol Feminino, aconteceria na 
última sexta-feira (18), acabou sendo adiada para a próxima 
sexta (25). O motivo se deu porque, pelo Regulamento Geral 
de Competições da CBF deste ano, os Campeonatos Estaduais 
Femininos devem ter, no mínimo, quatro equipes que estejam 
disputando a primeira divisão no masculino. Até o momento, 
só três times garantiram suas participações: ABC, América e 
Potyguar de Currais Novos.
 
BAITA VANTAGEM!
O Apodi Futsal está muito próximo de acrescentar mais um 
bonito capítulo da sua história e do futsal potiguar. A vitória 
por 3 a 1 na última quinta-feira pra cima do Brasília pela 
primeira partida da semifinal da Copa do Brasil de Futsal deixa 
a equipe norte-rio-grandense muito perto da final. Para que isso 
aconteça, basta um simples empate. Caso o Brasília vença, o jogo 
irá para a prorrogação. O duelo decisivo acontecerá na quarta-
feira (23), às 20h, no ginásio do SESC Ceilândia. A partida será 
transmitida pelo canal da CBFS no Youtube. Vamos torcer! 
 
MERECIDÍSSIMO!
Não podemos encerrar a Coluna desta semana sem falar do 
título da Espanha na Copa do Mundo de Futebol Feminino. A 
vitória pra cima da grande favorita Inglaterra coroa o trabalho 
e o investimento que o país teve em acreditar na modalidade. 
A prova é de que, tanto nas categorias de base quanto no 
profissional, a Espanha levou tudo que foi possível. Conquista 
mais do que merecida. É isto! Desejo que todos tenham um 
excelente início de semana e até a próxima. Um abraaaaço!

Na paisagem árida do sertão 
nordestino, a série original da 
Amazon Prime, intitulada “Can-
gaço Novo”, desdobra-se em 
uma narrativa impactante, onde 
a busca por identidade encon-
tra-se com um mundo impiedo-
so de violência e crime. A trama 
transcorre em localidades do 
Nordeste, incluindo dez cidades 
paraibanas, e tem a participação 
de diversos atores do Rio Grande 
do Norte.

A saga centraliza-se em Ubal-
do (Allan de Souza Lima) que, 
ao descobrir ser herdeiro de um 
influente líder do crime, embarca 
em uma jornada de autodesco-
berta pelas raízes de sua histó-
ria. As cenas mergulham em um 
mundo brutal, onde a violência 
é uma constante e a insubordi-
nação emerge como resistência 
às injustiças sociais. “Canga-
ço Novo” tece uma trama que, 
apesar de ancorada no Nordeste 
brasileiro, transcende barreiras 
geográficas ao explorar temas 
universais de conflitos familiares 
e determinação.

O ator César Ferrario, uma 
das estrelas do elenco, compar-
tilhou suas percepções sobre a 
série em uma entrevista exclusiva 
ao NOVO NOTÍCIAS. Ele ob-
servou que a trama de “Cangaço 
Novo” ecoa não apenas como 

uma história nordestina, mas tam-
bém como uma narrativa passível 
de ser compreendida e apreciada 
globalmente. Ferrario enfatizou 
que “as questões de crime, injus-
tiça social e resiliência humana 
encontradas na série encontram 
equivalentes em várias partes do 
mundo, tornando-a universal-
mente relevante.”

No entanto, o ator ressaltou 
que o que diferencia “Cangaço 
Novo” é sua autenticidade cul-
tural, refletida no sotaque, nas 
paisagens e na riqueza da cultura 
interiorana nordestina. Ele des-
tacou que, graças à distribuição 
através da Amazon Prime, essa 
referência regional ganha alcance 
global, permitindo que o Nordes-
te seja compreendido e valoriza-
do em uma esfera internacional.

Ao abordar as diferenças en-
tre formatos narrativos, Ferrario 
apontou a distinção entre novelas 
televisivas e séries de streaming. 
Ele observou que, “enquanto as 
novelas enfrentam a demanda 
de produzir um capítulo diário 
de aproximadamente uma hora, 
as séries têm a vantagem de um 
processo mais aprofundado de 
produção.” Ferrario mencionou 
que a série “Cangaço Novo”, por 
exemplo, envolveu seis meses de 
produção para apenas seis capítu-
los, permitindo uma abordagem 

mais meticulosa e detalhada.
A série, que estreou na última 

semana no Amazon Prime Video, 
assume uma postura contempo-
rânea em relação ao mito do can-
gaço, trazendo uma nova visão ao 
tema. Com direção de Fábio Men-
donça e Aly Muritiba, e produção 
pela O2 Filmes, a série mergu-
lha nas complexidades do sertão 
nordestino, proporcionando aos 
telespectadores uma experiência 
enriquecedora e provocante.

No contexto do cenário au-
diovisual do Rio Grande do 
Norte, a participação significati-
va de atores locais em “Cangaço 
Novo” assume um papel crucial. 
César Ferrario ressaltou a impor-
tância dessa representatividade, 
“especialmente em um estado 
que está se firmando cada vez 
mais no campo audiovisual.” 

O ator apontou a mudança 
de paradigma no setor audiovi-
sual potiguar, onde a produção 
cinematográfica e audiovisual 
está ganhando terreno graças à 
democratização dos recursos de 
produção e a implementação de 
políticas públicas de apoio. 

A presença de atores poti-
guares na série é vista como uma 
contribuição valiosa para forta-
lecer a visibilidade e o reconhe-
cimento do estado nesse setor 
em crescimento.

“Cangaço Novo”: série 
original da Amazon Prime 
tem identidade nordestina
PRODUÇÃO CONTA COM DIVERSOS ATORES DO RIO GRANDE DO NORTE NA 
TRAMA QUE É ANCORADA EM LOCALIDADES DO NORDESTE BRASILEIRO 

Sotaque nordestino: ator Allan de Souza e a atriz potiguar Alice Carvalho protagonizam série

Foto: Divulgação

Segunda-feira, 21 de agosto de 2023 GERAL
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